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Antrag gem. §§ 1O und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt
Hannover

Ausbau der Grundschule Gartenheimstraße zur Ganztagsschule

Der Bezirksrat möge beschließen:

Die Venaraltung wird beauftragt:
1. den Ganztagsbetrieb für die Grundschule Gartenheimstraße beginnend mit dem

Sch u ljah r 2023 124 umzusetzen
2. die erforderlichen Umbaumaßnahmen zu erheben
3. die Planungen für die erforderlichen baulichen Maßnahmen zu erstellen und
4. die Enreiterung der Schule auf eine durchgängige 4-Zügigkeit umzusetzen.

Der Bezirksrat wird über die Vorbereitungen für den Ganztagsausbau und die
Enrueiterung der Schulkapazitäten laufend informiert.

Begründung:

Die GS Gartenheimstraße hat ihr lnteresse für die Ausweitung des Schulbetriebs auf
einen Ganztagsbetrieb bekundet. Die Ausweitung des Ganztagsangebots für
Grundschüler ist für den Stadtteil Bothfeld essentiell, da bisher lediglich eine von drei
bestehenden Grundschulen ein Ganztagsangebot anbietet und gleichzeitig ein hoher
Anteil von Familien auf ganztägige Betreuung ihrer Kinder angewiesen ist. ln keinem
Teil der LHH ist der prozentuale Anteil von Ganztagsplätzen so gering wie hier. Zur Zeit
werden ca. 25 Kinder pro Jahrgang des Schulbezirks der Grundschule
Gartenheimstraße in anderen Grundschulen mit Ganztagsangebot eingeschult.
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lm Gegensatz zu vielen anderen Schulgebäuden bietet das Gebäude der Grundschule
Gartenheimstraße Reserveflächen zur Erweiterung der Zügigkeit und zur Umsetzung
des Ganztagsbetriebs. So können die erforderlichen Erweiterungsba_uten gegenüber
anderen Schulstandorten minimiert vyerden und eine relativ kostengüfistige Umsetzung
des Ganztagsbetriebs sowie Erhöhung der Schulplätze ist möglich. Dennoch werden
bauliche Maßnahmen wie z.B. der Bau einer Mensa und einerAula erforderlich sein. Um
hierfür eine Kostenkalkulation erstellen zu können, ist die Erhebung des erforderlichen
baulichen Umfangs zur Erfüllung des Standardraumprogrammes die Basis.

Die Schülerzahl im Schulbezirk der Grundschule Gartenheimstraße wächst
erfreulicheniveise stetig. Für das kommende Schuljahr 2020121 werden ca. 90 bis 95
Grundschüler zur Einschulung emartet, auch der 4. Jahrgang steht bereits an der
Schwelle zur Vierzügigkeit. Diese erfreuliche Entwicklung ist nicht ausschließlich auf die
allgemeine Steigung der Geburtenzahlen zurückzuführen, im Schulbezirk der
Grundschule besteht bereits seit längerer Zeit eine rege Bautätigkeit durch Verdichtung
der Bebauung. ln den kommenden 3 Jahren wird zusätzlich das Baugebiet Herzkamp
fertiggestellt und bezogen. Auch aus diesem Baugebiet heraus werden sich zusätzlich
die Schülerzahlen im Schulbezirk erhöhen. Ohne die frühzeitige Enrveiterung der
Zügigkeit und die Umsetzung des Ganztagsbetriebs in der Grundschule
Gartenheimstraße kann es erforderlich werden, an anderen Schulstandorten weitere
Containerlösungen zu schaffen, zum Beispiel im Bereich der benachbarten Grundschule
Grimsehlweg, die aufgrund des bereits bestehenden Ganztagsangebotes bereits heute
besonders stark nachgefragt ist.

a- .----- ': i
Claudia Heinrich

- Fraktionsvorsitzende -


